

Liebe Mitglieder, Freundinnen und Freunde von Zukunft für Steng Hau e.V.,

im April und im Mai 2023 besuchte der Gemeindevorstand der Distriktregierung von Steng Hau mit mehreren MitarbeiterInnen unsere Bildungshütte und überzeugte sich davon, dass bei uns gute und wertvolle Arbeit geleistet wird, die unbedingt unterstützenswert ist. Er beschenkte unser Projekt mit einem elektrischen Wasserfilter, Büchern, Spielzeug, Fußbällen, einer weiteren Solarlampe sowie W-Lan. Endlich können die Kinder im Computerunterricht nun unter Leitung von Sarath den sicheren Umgang mit dem Internet lernen. Außerdem wird jetzt an der Bildungshütte mit Hilfe der ebenfalls von der Distriktregierung zur Verfügung gestellten modernen Mülltonnen Mülltrennung praktiziert – ein wichtiger Schritt hin zu mehr Bewusstheit für die Gestaltung des direkten Umfelds. Dieser noch intensivere Kontakt zum Gemeindevorstand ist auch der guten Vernetzung unseres Projektinitiators Thet zu verdanken.



Zudem erhielt jedes der anwesenden Kinder ein paar neue weiße Turnschuhe – wie lange diese so schön weiß leuchten konnten wie auf dem Foto, sei dahingestellt, aber Schuhe jeder Art sind für die Kinder aus armen Familien ein absoluter Luxus und gleichzeitig so notwendig, denn wie leicht können sie sich beim Barfußlaufen verletzen, und wie leicht können sich die Wunden entzünden!



Mit viel Einsatz haben unsere MitarbeiterInnen zwei kleinere Bauprojekte fertiggestellt: Der



Abwassergraben vor dem Tor zum Gelände der Bildungshütte wurde eingefasst und teilweise gedeckelt. Und unsere langjährige Sozialarbeiterin Chanthy, die jeden Tag fast 30 km mit dem Motorrad zu uns fahren muss, hat einen kleinen Raum neben dem Computerraum bekommen, in dem sie in der Regenzeit, wenn die zum



großen Teil unbefestigten Straßen praktisch unpassierbar sind, übernachten und sich sogar eine Kleinigkeit kochen kann. Der Raum misst sicher nicht mehr als 8 Quadratmeter, sieht aber sehr wohnlich aus und so, als wäre alles da, was man braucht.

Derweil laufen die Englisch- und Computerklassen weiter wie bisher und werden nach wie vor gut besucht. Kein Wunder, wenn man bedenkt, dass die nächste Möglichkeit, einen Computerkurs zu besuchen, im 30 km entfernten Sihanoukville besteht!



Zwar gibt es in Steng Hau private Englischkurse, doch das sind nur wenige, und sie wären für die Kinder, die zu uns kommen, nicht bezahlbar. Ohne uns hätten diese Kinder kaum eine Chance, bei der



Ausbildung mit Kindern aus reichen Familien auch nur

halbwegs mithalten zu können und sich somit Möglichkeiten auf dem sich verändernden Arbeitsmarkt zu eröffnen.



Auch die Kleinen, die tagsüber in die Bildungshütte kommen, werden gut betreut. Wenigstens für ein paar Stunden am Tag können sie unbeschwert Kind sein und dabei auch noch die Grundlagen im Lesen, Schreiben und Rechnen lernen, denn viele Kinder können die Schule nicht oder nur sporadisch besuchen, weil ihre Mithilfe entweder im Haushalt oder für leichtere Arbeiten in der Krabbenindustrie benötigt wird. Besonders freut uns, dass unsere kleine Bibliothek, die durch

die Spenden der Distriktregierung einige Neuzugänge zu verzeichnen hatte, so gut angenommen wird.

Bei der Pflege des von unseren MitarbeiterInnen mit viel Liebe angelegten Gartens helfen die Kinder fleißig mit und lernen auf diese Weise, Verantwortung für ihre Umgebung zu übernehmen.



**Bitte helft uns dabei, unsere Bildungshütte mit all ihren Angeboten auch weiterhin für die Kinder und Jugendlichen von Steng Hau ein sicherer und kompetenter Ort sein zu lassen, an den sie gern kommen und an dem sie viel fürs Leben lernen.**

**Spendet, leitet diese Rundmail weiter, helft uns, neue SpenderInnen zu finden, oder besucht unser Projekt in Steng Hau.**

**Sabine wird wahrscheinlich im Februar/März 2024 wieder dorthin reisen. Vielleicht möchte sich jemand für ein paar Tage anschließen?**

**Unsere Bankverbindung:**

**“Zukunft für Steng Hau e.V.”  
Deutsche Bank  
IBAN: DE14 2007 0024 0744 1819 00  
BIC: DEUTDEDBHAM**

**Spenden sind von der Steuer absetzbar.**

**Mehr Fotos und Videos im Blog [www.zukunftstenghau.wordpress.com](http://www.zukunftstenghau.wordpress.com)**

Eure

Sabine Nerling      Joachim Nerling      Dr. Birgit Layes  
Vorstand von Zukunft für Steng Hau e.V.

<http://www.zukunft-stenghau.de/>  
<http://zukunftstenghau.wordpress.com/>  
<https://www.facebook.com/BildungKambodschaSpende/>

---

Auch unser Verein „Zukunft für Steng Hau e.V.“ fällt unter die neue Datenschutzgrundverordnung (DSGVO). Für unser Projekt erheben und verarbeiten wir folgende personenbezogenen Daten:

- Für den elektronischen Versand der Rundbriefe des Vereins „Zukunft für Steng Hau e.V.“ verarbeiten wir die E-Mailadressen oder Postanschriften sowie die Namen der Empfänger/innen.
- Für den Versand von Spendenbescheinigungen des Vereins „Zukunft für Steng Hau e.V.“ über geleistete Mitgliedsbeiträge und Spenden verarbeiten wir die Postanschrift.
- Für das Lastschriftverfahren zur Einziehung von Spenden und Mitgliedsbeiträgen für den Verein „Zukunft für Steng Hau e.V.“ verarbeiten wir zusätzlich die Bankverbindungen für die Dauer der Mitgliedschaft auf Grundlage der im Beitrittsformular gemachten Angaben.
- Zudem verarbeiten wir in unserer Buchhaltung die Beträge geleisteter Spenden und Mitgliedsbeiträge.
- Eine Weitergabe der Daten an Dritte erfolgt nicht. Eine Fremdverarbeitung der personenbezogenen Daten ist vom Verein nicht veranlasst.

Wir gehen vom Einverständnis der Empfänger/innen unserer Rundmails, der Mitglieder sowie Spender/innen mit der o.g. Verarbeitung dieser Daten aus. Nach §§ 12 bis 23 der Datenschutz-Grundverordnung besteht das Recht auf Auskunft, Berichtigung oder Löschung der Daten sowie das Recht auf Einschränkung der bzw. ein Widerspruchsrecht gegen die Datenverarbeitung. Kontaktadresse hierfür ist [info@zukunft-stenghau.org](mailto:info@zukunft-stenghau.org).

---